

What is SOFA? 様

「日米地位協定に関する公開質問状」へのご回答

2026年1月31日

日本共産党政策委員会アンケート係

Q1、日米地位協定についてどう考えますか。

- a. 日本にとって不平等であるため改定すべき

Q2、Q1で答えた理由をお聞かせください。

米軍基地は、日本国民の生命と暮らしに重大な被害と苦痛を与え続けています。戦闘機・ヘリの墜落や米兵による殺人・強姦・放火・ひき逃げなど、米軍の犯罪、事件・事故は、日本の主権を踏みにじる大問題です。相次ぐ犯罪に加えて、異常な低空飛行訓練など米軍の横暴勝手の根底には、屈辱的な日米地位協定があります。米軍に対し、全国どこでも部隊を自由に配備し、国内法も無視して自由に訓練するなどの特権を与えていたり、世界でも日本だけです。この日米地位協定が、1960年の締結以来、一度も改定されていないことは、まともな主権国家ではありえない異常極まるることであり、一刻も放置できません。

Q3、具体的にどの条文・条項を改定するべきであるとお考えですか。

例えば全国知事会は2018年7月、「日米地位協定抜本見直し」を求める「提言」を全会一致で採択しています。「提言」は、「日米地位協定を抜本的に見直し、航空法や環境法令などの国内法を原則として米軍にも適用させることや、事件・事故時の自治体職員の迅速かつ円滑な立ち入りの保障などを明記すること」を求めていました。独立国としての当然の要求であり、すぐにでも実現する必要があります。

以上